
Buch Neuerscheinung 

 

Susanne Pfisterer-Haas. Schönheit und Funktionalität 

griechischer Vasen. Die Sammlung Schneider. Mit 

Beiträgen von Martin Bentz  

 

Leutkirch i. A. 2025 

208 Seiten mit mehr als 340 farbigen Abbildungen, 

Hardcover, kartoniert 21 x 28,5 cm 

ISBN 978-3-00-083193-5 

Preis: 29,90 € 

 

Berthold und Eva-Maria Schneider haben über Jahrzehnte hinweg eine hochkarätige 

Antikensammlung aufgebaut. Ihr geographisches und kulturelles Spektrum reicht von 

Mykene und Zypern über Etrurien, Korinth und Athen bis nach Unteritalien, wobei ein 

Zeitraum von der Bronzezeit bis ins ausgehende 4. Jh. v. Chr. abgedeckt wird. 

Die Sammlung ist jetzt erstmalig vollständig in den Staatlichen Antikensammlungen 

München in einer Sonderausstellung zu sehen (bis 19.10.2025). Zeitgleich wurde sie in 

eine nach dem Sammlerehepaar benannte Stiftung überführt, um zukünftig Teil der 

dortigen Dauerausstellung zu sein.  

Einen umfassenden Überblick über die Sammlung gibt der soeben erschienene Katalog. 

Er ist an der Museumskasse der Staatlichen Antikensammlungen München zu beziehen 

und kann auch online bestellt werden: 

https://www.antike-am-koenigsplatz.mwn.de/index.php/de/shop/schoenheit-und-

funktionalitaet-griechischer-vasen-die-sammlung-schneider 

https://www.antike-am-koenigsplatz.mwn.de/index.php/de/shop/schoenheit-und-funktionalitaet-griechischer-vasen-die-sammlung-schneider
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Berthold and Eva-Maria Schneider have built up a top-class collection of antiquities over 

decades. Its geographical and cultural spectrum ranges from Mycenae and Cyprus 

through Etruria, Corinth, and Athens to Lower Italy, covering a period from the Bronze 

Age to the end of the 4th century BC. 

The collection is now on display for the first time in its entirety in a special exhibition at 

the Munich State Collections of Antiquities (until October 19, 2025). At the same time, it 

was transferred to a foundation named after the collecting couple to become part of 

the permanent exhibition there in the future. 

The recently published catalogue provides a comprehensive overview of the collection. 

It is available at the ticket office of the Munich State Collections of Antiquities and can 

be ordered online: 
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